

648/AB XXIV. GP

Eingelangt am 12.03.2009

Dieser Text wurde elektronisch übermittelt. Abweichungen vom Original sind möglich.

BM für Arbeit, Soziales und Konsumentenschutz

Anfragebeantwortung

Frau
Präsidentin des Nationalrates (5-fach)
Parlament
1010 Wien

Sehr geehrte Frau Präsidentin!

Ich beantworte die an mich gerichtete schriftliche parlamentarische **Anfrage Nr. 556/J des Abgeordneten Ing. Hofer und weiterer Abgeordneter**, wie folgt:

Fragen 1 und 3:

Die folgenden Angaben über die Anzahl der Pflegegeldbezieher/innen und den Aufwand stellen eine Stichtagsauswertung zum 31. Dezember des jeweiligen Jahres dar. Der Hauptverband der österreichischen Sozialversicherungsträger teilte mit, dass die gewünschten Daten erst ab dem Jahr 2001 zur Verfügung stehen und Auswertungen für das Jahr 2000 daher nicht möglich sind.

In den Jahren 2001 bis 2008 bezogen folgende Personen ein Pflegegeld nach dem Bundespflegegeldgesetz:

- Pflegegeldbezieher/innen aufgrund des EUGH-Urteils (Export in EWR-Staaten und in die Schweiz)

	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008
Stufe 1	3	16	20	28	36	40	41	39
Stufe 2	18	67	66	80	92	104	112	103
Stufe 3	5	25	31	40	55	55	57	56
Stufe 4	5	39	46	56	88	88	87	87
Stufe 5	6	26	34	47	47	44	52	53
Stufe 6	1	9	8	10	14	19	22	26
Stufe 7	1	3	6	8	7	13	16	15
Gesamt	39	185	211	269	339	363	387	379

- Pflegegeldbezieher/innen gemäß § 5a OFG (Export auch außerhalb des EWR)

	2001	2002	2003	2004	2005	2006	2007	2008
Stufe 1		82	178	242	305	326	342	313
Stufe 2	3.306	2.410	2.035	1.801	1.624	1.497	1.360	1.204
Stufe 3		340	471	478	480	456	440	437
Stufe 4		296	399	420	435	465	460	420
Stufe 5		145	202	216	219	221	220	203
Stufe 6		35	40	45	54	62	74	78
Stufe 7		13	16	18	13	17	18	18
Stufe fehlt		31	21	17	4	4	3	2
Gesamt	3.306	3.352	3.362	3.237	3.134	3.048	2.917	2.675

Zu dieser Personengruppe ist anzumerken, dass erst ab 1. März 2002 ein Anspruch auf alle Stufen des Pflegegeldes besteht (BGBl. I Nr. 41/2002); davor konnte nur ein Pflegegeld in Höhe der Stufe 2 geleistet werden.

Frage 2:

- Die Pflegegeldbezieher/innen, die aufgrund des EUGH-Urteils ein Pflegegeld erhalten, leben in folgenden Staaten (Stand 31. Dezember 2008):

Deutschland	295
Schweiz	3
Liechtenstein	1
Italien	10
Ungarn	5
Tschechische Republik	4
Niederlande	5
Luxemburg	2
Frankreich	8
Spanien	10
Portugal	4
Griechenland	2
Polen	1
Finnland	1
Schweden	1
Großbritannien	12
Irland	1
Slowenien	14

- Die Pflegegeldbezieher/innen gemäß § 5a OFG leben in folgenden Staaten (Stand 31. Dezember 2008):

Deutschland	23
Schweiz	16
Italien	10
Ungarn	7
Tschechische Republik	4
Niederlande	3
Belgien	5
Frankreich	34
Spanien	5
Bulgarien	2
Rumänien	1
Schweden	6
Großbritannien	215
Slowenien	1
Zypern	1
Israel	860
Südafrika	1
Simbabwe	1
Kanada	47
USA	1.115
Mexiko	2
Guatemala	1
Costa Rica	1
Panama	1
Dominikanische Republik	1
Kolumbien	7
Venezuela	7
Peru	5
Brasilien	24
Bolivien	2
Chile	25
Argentinien	97
Uruguay	20
Australien	123
Neuseeland	2

Fragen 4, 5 und 8:

Eine Beantwortung dieser Fragen ist nicht möglich, weil der Besitz der österreichischen Staatsbürgerschaft für den Anspruch auf Pflegegeld nach dem Bundespflegegeldgesetz irrelevant ist und daher auch nicht erfasst wird, welche Nationalität die Anspruchsberechtigten haben.

Fragen 6 und 7:

Die monatlichen Aufwendungen für im Ausland lebende Pflegegeldbezieher/innen betragen im Dezember des jeweiligen Jahres:

- Für Pflegegeldbezieher/innen aufgrund des EUGH-Urteils

2001	€ 17.370,60
2002	€ 90.166,06
2003	€ 108.348,00
2004	€ 134.816,90
2005	€ 174.162,40
2006	€ 190.594,00
2007	€ 207.341,10
2008	€ 206.992,80

- Für Pflegegeldbezieher/innen gemäß § 5a OFG

2001	€ 889.489,80
2002	€ 1.174.344,79
2003	€ 1.258.485,84
2004	€ 1.240.403,64
2005	€ 1.235.905,78
2006	€ 1.229.604,17
2007	€ 1.199.093,97
2008	€ 1.115.481,70

Mit freundlichen Grüßen